



Especializados en
fabricación de

Equipos Hidráulicos

de calidad
desde 1918

Greiffenstein, Angel & Cía.
"TALLERJOTA"

Medellín

D Y N A

DIRECTOR:

REINALDO PERDOMO

ADMINISTRADOR:

RICARDO PIEDRAHITA

Vol. II

Junio y Julio de 1942

No. 1

Registrado en el Ministerio de Correos y Telégrafos. Licencia № 763

NOTAS EDITORIALES

Situarse en salvador, en sábelo-todo, en clave que resuelva, sin incurrir en errores, los difíciles problemas que a la nación colombiana presenta la situación actual, es vana pretensión, quimera imposible.

Pero todo hombre, toda entidad, toda organización tienen algo o mucho qué proponer, qué indicar, qué corregir. El momento presente requiere de todo hombre sentirse copartícipe de una responsabilidad, desarrollar en alto grado el fenómeno de la autoconciencia nacional y social.

¿Podrá este pequeño vocero de los estudiantes de la Facultad Nacional de Minas, situarse en el plano que exigen las circunstancias? Esto es una cuestión del mismo colectivo estudiantil, del profesorado, de los ingenieros de Antioquia.

Hable Julián Cock sobre sus esfuerzos para dotar el occidente colombiano de una industria siderúrgica; diga Horacio Toro Ochoa cómo ha de resolverse, no en ocho sino en dos años, el problema de aumento de la energía eléctrica en Medellín y sus alrededores; expliquen Jaramillo Sánchez y Alberto Villegas cómo puede llevarse la cultura

a las estagnantes ciudades provincianas, pueblucos y aldeas; díganos Camilo Ospina cómo puede readaptarse el plan de carreteras a las circunstancias actuales; dé Gabriel Hernández sus valiosas experiencias en materia de pavimentación; exponga Ruiz Restrepo un programa para reducir la terrible proporción de enfermedades de origen hídrico, con un plan de acueductos económicos, con métodos de purificación en pequeñas instalaciones, con propaganda higiénica.

Los periscopios de los submarinos del Eje se asoman a las costas del país y nuestra nación continúa indiferente, moral cuando no físicamente. Se continúa en la actitud del aveSTRUZ; nadie se siente envuelto en la vorágine en que las aspiraciones de los imperialistas alemanes y el siniestro Adolfo Hitler han hundido al mundo!

Se confunde el pánico con la preparación; el S. O. S. con el alerta.

Moralmente desarmadas, las radiodifusoras continúan pregonando específicos y el equipo nacional de radiodifusión dedica la mayor parte de su tiempo a bellas emisiones de música clásica. En cambio, los problemas higiénicos; el problema de la defensa de la población civil, en caso de bombardeos, están quietos. Enfermedades degenerativas, producto de alimentación insuficiente o inadecuada, carente de ciertas vitaminas y principios minerales, disminuyen las energías humanas de las zonas calientes.

Pero, en fin, no aparezcan sombras de pesimismo. Integrémonos en la acción común.

L. de G. B.

LA EMPRESA SIDERURGICA

Como toda iniciativa creadora "La Empresa Siderúrgica" es el resultado de una necesidad imperativa para el país.

El país necesita hierro y no lo tiene, ni puede importarlo en cantidad suficiente para sus necesidades.

La realidad anterior trae como consecuencia necesaria, aun para los espíritus medianamente comprensivos y medianamente bien intencionados, que se debe afrontar el problema y que se debe producir hierro y acero manufacturado al menos de los tipos más usuales en las construcciones.

Quienes han comprendido esto y son individuos de acción y de espíritu de empresa, afrontan el problema.

Pero detrás de ellos, están en su contra para hacer fracasar "La Empresa" los incapaces de una acción creadora, los que no comprenden y los que tienen especial interés en que la Empresa fracase.

De todos estos individuos el más perjudicial para el desarrollo de un país es el Ingeniero con conocimientos generales de Ingeniería y que, sin embargo, da su opinión categórica negativa sobre asuntos industriales y de toda índole que no ha estudiado o ha estudiado a medias.

La "Empresa Siderúrgica" para salir avante, ha tenido que vencer y dominar la incomprendión de muchos, el temor de otros y las opiniones de algunos Ingenieros del tipo indicado en el párrafo anterior.

La Empresa está orientada en la forma indicada por la lógica; es decir: partiendo de lo más sencillo a lo más complejo.